

第4段階：ガリラヤにおける大宣教

回 ガリラヤ巡礼に至る重要な出来事

4. イエスは洗礼者ヨハネを称賛する

ディリー・ジーザス・ニュース #084

基本テキスト: MT 11.7-19 (並行テキスト: ルカ7.24-35)

7 ヨハネの弟子たちが去っていくと、イエスは群衆に向かってヨハネについて語り始めた。

「あなたがたは何を見に荒野へ行ったのか。風に揺れる葦か。そうでなければ、何を見に行つたのか。立派な衣を着た人が。いや、あなたがたは、王宮で、高くて高価な衣を着て、豪華にふける人たちに出会うであろう。

9 では、何を見に行つたのですか。預言者ですか。そうです、預言者以上の者です。10この方についてこう書いてあります。

「わたしはあなたの前に使者を遣わす。彼はあなたの前に道を備えるであろう。」（マラキ3.1）

11よく聞きなさい。女から生まれた者の中で、バプテスマのヨハネより偉大な者は現れなかつた。しかし、天の御国で最も小さい者でも彼よりは偉大である。

12バプテスマのヨハネの時代から今に至るまで、天の御国は暴虐にさらされ、暴虐な者たちがそれを襲撃してきました。13預言者たちと律法は皆、ヨハネの時まで預言していました。14もしあなたがたが受け入れるなら、彼はきたるべきエリヤです。15耳のある者は、注意深く聞きなさい。

16 「この世代を何にたとえようか。彼らは広場に座って、互いに呼びかけ合う子供たちのようだ。

17 「私たちはあなたたちのために笛を吹いたが、あなたたちは踊らなかつた。私たちが哀歌を歌つたが、あなたたちは悲しまなかつた。」

18 ヨハネが来たとき、食べることも飲むこともしないと、人々は『あの人は悪霊につかれている』と言います。19人の子が来たとき、食べたり飲んだりすると、人々は『さあ、この人は食いしん坊で、酒飲み、取税人や罪人たちの仲間だ』と言います。

」しかし、その知恵は彼女の行いによって正しいことが証明される。」

は皆、徴税人さえも、イエスの言葉を聞いて、ヨハネからバプテスマを受けていたため、神の道が正しいことを認めた。しかし、パリサイ人や律法学者たちは、ヨハネからバプテスマを受けていなかつたため、自分たちに対する神の計画を否定した。

=====

注: 私たちは「混合テキスト」の原典福音書を次のように上付き文字で識別します: マタイ =^{MT}、マーク=^M、ルカ =^L、ヨハネ =^J、使徒行伝 =^A。この「上付きID」は引用文の冒頭に挿入され、別の上付き文字が現れるまで

第4段階：ガリラヤにおける大宣教

その聖書書を識別します。さらに、**イエスの言葉は赤字で斜体で書かれています。** 旧約聖書からの引用は大文字で書かれています。

コンテキストダイジェスト	
位置	ガリラヤのどこか
タイムライン	西暦31年5月（第16月）
イエスの生涯の文脈	第4段階：ガリラヤにおける大宣教
	回ガリラヤ巡礼に至る重要な出来事
タイトル	4. イエスは洗礼者ヨハネを称賛する

コメント：

の朗読では、イエスは、死海の東の険しい荒野、遠く離れたマケロスにあるヘロデ・アンティパスの牢獄で苦しんでいた洗礼者ヨハネを励まし続けました。イエスはヨハネにさらに聖書的な慰めを与え、今度は聖書の成就をヨハネ自身に当てはめました。

がヨハネに言葉をかけたタイミングは、イエスの慈悲深さと繊細さを物語っています。ヨハネの二人の弟子（使者）は、イエスが行った数々の救世的な奇跡を目撃していました。彼らが立ち去ろうとしたとき、イエスはそれに気づき、ヨハネにとって重要な言葉を付け加えました。イエスは、ヨハネへの最後の言葉を残さずに二人を立ち去らせようとはしませんでした。それは非常に大きな意味を持っていました。

イエスをメシア、神の子と認め、世にメシアとして紹介することは、ヨハネが神から与えられた召命でした。これは、人々をイエスの宣教に備えるという彼の務めでした。今、イエスはヨハネに対しても同じことをされました。ヨハネを、旧約聖書でメシアの到来に先立つと約束された預言者として永遠に認めることでした。神の御言葉が人となった権威ゆえに、これはヨハネに関する聖書の真理を証しする、彼にとって最大の証しでした。

イエスは群衆に語った言葉を通して、ヨハネに二つの非常に励みとなる言葉を授けました。ヨハネの二人の弟子が、苦悩する預言者ヨハネにイエスの言葉を忠実に伝えるであろうことを御存じだったからです。一つ目は、ヨハネがマラキがマラキ書3章1節で語った預言者であるということです。この確信は、イエスがマラキが語ったメシアであることをも示すという、もう一つの効果をもたらしました。ここでも、イエスが聖書を用いてヨハネを励ましたことが分かります。

イエスはヨハネを「預言者以上の者」と呼びました。旧約のもとではヨハネより偉大な者はいないとイエスは言われました。これはヨハネをモーセ、ヨシua、サムエル、ダビデ、エレミヤ、そして他の預言者たちと同等に位置づける、大きな賛辞でした。ヨハネは預言者の中でも最も偉大な者であり、単なる預言者以上の存在でした。彼はイエスを肉において知り、イエスのために道を備え、イエスと共に奉仕し、他の預言者たちがイエスについて書き記した多くの事柄が成就するのを見ました。

第4段階：ガリラヤにおける大宣教

ヨハネが混乱し、イエスが本当にメシアなのかと問うていたまさにその時、イエスがこれらのことを見たことをヨハネについて語ったことを忘れないでください。ここにイエスの恵みを見てください。ヨハネの問いかけは、彼の苦しみの産物であり、信仰の真の変化ではないことをイエスは知っていました。イエスはヨハネが預言者としての務めに完全に忠実であり、それゆえに旧約の預言者の中で最も偉大な預言者の一人であると判断されました。そして、公にヨハネを称賛することによって、そのことをヨハネに伝えました。

イエスは、ヨハネの信仰の喪失を責める代わりに、彼が最も必要としていた時に、可能な限り最大の方法で彼を肯定し、励ました。イエスがそう言わされたのは、ヨハネの心を知り、彼が非難の余地のない預言者だったからです。ヨハネは非難ではなく励ましを必要としていました。そして、イエスは三位一体の神にしかできない方法で、彼に励ましを与えるました。

イエスはこの箇所で、新しい契約の弟子たちについて驚くべきことを語りました。ヨハネは旧契約において最も偉大な人物でしたが、イエスは新契約においてはすべての弟子の中で最も小さい者でさえヨハネよりも偉大になるとおっしゃいました。これは、新しい契約の信者すべてが、旧契約の信者たちが決して得ることのできなかった方法と深さにおいて、イエスにおける神の豊かさを享受することを意味します。私たちの中で最も小さい者は、旧契約における最も偉大な者よりもはるかに多くのものを持っているのです。

その豊かさの一つ、聖霊を例に挙げてみましょう。ヨハネが預言したように、イエスは三位一体の一員として経験した聖霊の完全な恵みを、すべての信者の内に、そしてすべての信者の上に宿らせました。旧約時代の預言者、祭司、王で、これほどの恵みと靈的な豊かさを経験した者はいませんでした。しかし、イエスを信じる謙虚な信者は皆、イエスから限りなく、計り知れない聖霊を受けます。

最後に、洗礼者ヨハネの忠実さと偉大さを指摘することで、イエスは、それとは対照的に、同世代のユダヤ人たちの不忠実さと気まぐれさを改めて思い起こさせられました。既に述べたように、ヨハネは厳格な靈的規律を守る人で、ナジル人の誓いさえ守っていました。人々はヨハネを非常に尊敬していたにもかかわらず、この点では行き過ぎ、狂気じみているとさえ言いました。一方、イエスはナジル人ではなく、招かれた宴会でワインを飲み、豪華な料理を食べました。人々はイエスをあまりにもオーブンで寛大だと批判しました。人々は、イエスが何をしようとも満足できない甘やかされた子供のようでした。

応用：

ヨハネと同じように、イエスは私たちの中に、最悪ではなく、最善を見てくださいます。私たちの罪と失敗を永遠に赦し、忘れてくださいます。たとえ私たち自身がもはやそれを認識できなくなってしまっても、イエスは私たちの内に働くご自身の力と現実をご存知です。イエスの兄弟姉妹としての私たちのアイデンティティは、イエスのもとで完全に保証されています。イエスは、私たちの真のアイデンティティである、ご自身のイメージに一致する永遠の存在を見てくださいます。そして、イエスは他の誰かを見ることはできません。

確かに、私たちは混乱し、イエスから目を離してしまうことがあります。罪深い性質が残っているので、至らない点もあります。しかし、イエスに完全に似た者となる私たちの未来の栄光は、永遠に確かなので、パウロはそれをすでに完了したと語ることができました。イエスは私たちをこのように見ておられます。イエスは、獄中のヨハネを慰め、力づけるために聖書を用いられたように、何よりも私たちの信仰を励ますために聖書を用いられます。

どうしてあなたはイエスにおける新しい契約のアイデンティティを忘れてしまうのでしょうか？

第4段階：ガリラヤにおける大宣教

神があなたを創造した人についての真実を思い出し、新たにする最も効果的な方法は何ですか？

聖書の中でイエスを見ることによって、どのようにしてイエスの中に自分自身を見ることができるようになるのでしょうか。